

Projekt: KITA 2022/2023	
Medium	Lifepr.de/HWK für Ostfriesland
Ausgabe	21.03.2023

Mini-Handwerker auf Entdeckungstour

Projektgruppen des Pinguin Kindergartens aus Aurich besuchen die Lehrwerkstätten des Berufsbildungszentrums

(lifePR) (Aurich, 21.03.2023) Das Getrappel kleiner Kinderfüße und aufgeregtes Gemurmel erfüllen die Tischlerwerkstatt des Berufsbildungszentrums (BBZ) der Handwerkskammer für Ostfriesland in Aurich. Acht Paar neugieriger Kinderaugen blicken aufgeregt in alle Richtungen. „Jetzt nehmt alle mal einen kräftigen Atemzug durch die Nase. Wonach riecht das hier?“, fragt Erzieherin Mieke Matthes die kleinen Jungen und Mädchen. „Nach Holz!“ kommt es von der Truppe wie aus einem Mund. Kein Wunder, denn mit diesem Geruch sind sie bestens vertraut. Die 3- bis 6-Jährigen des Pinguin Kindergartens aus Aurich beschäftigen sich im Rahmen des Kita-Wettbewerbs des Handwerks „Kleine Hände, große Zukunft“ seit einer Woche mit dem Beruf des Tischlers. Ziel des Wettbewerbes und der Projektwoche soll sein, ihnen die faszinierende Vielfalt des Handwerks näher zu bringen. „Deshalb haben wir den Kindern zunächst verschiedene Berufe vorgestellt und anschließend konnte sich jedes Kind den Beruf aussuchen, den es näher kennenlernen wollte“, erklärt Matthes.

Grund genug also für die Projektgruppen der Maler und Tischler mal in den Werkstätten des BBZ vorbeizuschauen. So konnten sie gemeinsam mit Meistern und Lehrlingen auf Entdeckungsreise gehen und schon mal ins Handwerk reinschnuppern. Und gleich zu Beginn hatten die Kinder viele Fragen im Gepäck: „Was ist hier so laut?“, „Ist das ein Hobel?“, „Wo kommt das Holz her?“, „Was ist das für ein Pinsel?“ und „Wie bekomme ich meine Tapete eigentlich an die Wand?“ Die Lehrwerksmeister Uwe Herzich (Tischlermeister) und Wolfgang Post (Maler- und Lackierermeister) beantworteten geduldig alle Fragen der kleinen Nachwuchshandwerker. Absolutes Highlight war für die Kids jedoch der Blick über die Schulter der Maler und Tischler-Azubis, die im Rahmen ihrer Überbetrieblichen Lehrlingsunterweisung (ÜLU) fleißig an ihren Werkbänken und in ihren Malerkabinen werkelt.

Ganz neu waren die gewonnenen Eindrücke für die Kleinen allerdings nicht, denn sie hatten bereits während ihrer Projekttage erste praktische Erfahrungen gesammelt. „Die Kinder der Tischlergruppe konnten bei uns unter anderem einen Werkzeugführerschein machen. Das heißt, sie mussten hämmern, sägen und schleifen und durften sich auch mit Schraubenzieher und Bohrmaschine ausprobieren. Natürlich immer mit unserer Hilfe“, berichten die Erzieherinnen. Aber auch die Malergruppe des Pinguin Kindergartens war nicht untätig. Sie bastelten gemeinsam Malerhüte, sammelten erste Erfahrungen mit einer Raufasertapete und gestalteten ihr eigenes Wunschzimmer in einem Schuhkarton. „Alle Kinder haben dabei unglaubliches Geschick bewiesen. Das war schon erstaunlich“, zeigen sich die Erzieherinnen begeistert.

Jetzt muss das Erlebte nur noch – in Form eines Riesenposters – zu Papier gebracht und anschließend bei der Wettbewerbsjury eingereicht werden. Die Vertreter aus Handwerk und Frühpädagogik küren dann die Landessieger-Kitas. Mit etwas Glück winkt dem Pinguin Kindergarten ein Preisgeld in Höhe von 500 Euro, mit dem ein Kita-Fest oder ein weiterer Projekttag rund um das Thema „Handwerk“ organisiert werden kann. „Das wäre natürlich der krönende Abschluss der Aktion. Aber egal, ob wir gewinnen oder nicht, der Besuch im BBZ sowie die gesamte Projektwoche werden den Kindern auf jeden Fall noch lange in Erinnerung bleiben“, sind sich die Erzieherinnen sicher.